

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL.

NÚM. 10.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—En Alicante: un mes 7 rs. un trimestre 20.—Fuera de la capital, 23 rs. trimestre. —En el extranjero, un mes 14 rs. un trimestre 40. Números sueltos 4 cuartos. Se suscribe en la imprenta de este periódico, calle S. Francisco, 21, y en la Administración plaza del Teatro, 3. En Madrid y París C. A. Saavedra.

ALICANTE:

Jueves 26 Octubre 1871.

ANUNCIOS.—A precios convencionales.—El pago será anticipado.
COMUNICACIONES.—A precios convencionales. Los comunicados o escritos de cualquiera especie que se remitan a la redacción no se devuelven aun cuando no se publiquen.

AÑO I.

ADVERTENCIA.

Los suscritores al *Eco de Alicante* que tienen satisfecho por adelantado el importe del trimestre corriente que principió en 1.º del mes actual, y los que han satisfecho de igual modo la suscripción del presente Octubre, recibirán EL CONSTITUCIONAL en sustitución de aquél, el cual se ha encargado de cubrir dichas suscripciones. Igualmente servirá todas las que el citado *Eco de Alicante* tenía, mientras continúan honrándonos sus suscritores. Este periódico se hace cargo también de todos los anuncios del *Eco de Alicante*, cuyo derecho nos ha cedido, mientras no dispongan otra cosa en contrario los interesados, que serán servidos con igual exactitud.

MEETING DE LA INTERNACIONAL

Hé aquí como describe este acto *El Debate*:

«El domingo apareció en las esquinas de todas las calles y sitios públicos de Madrid la siguiente protesta-anuncio de los internacionalistas:

¡ALTO!

Asociación Internacional de los trabajadores.

AL PUEBLO MADRILEÑO.

A *La Internacional* se la está procesando en las Cortes.

El ministro de la Gobernación la ha citado a la barra, pero se conoce que las prácticas parlamentarias no permiten esto, pues que no ha sido avisada con tal objeto.

El tribunal, por lo tanto, condenará a la víctima sin escucharla.

Nosotros protestamos contra este acto, y puesto que no quiere oírse nuestra defensa ante las Cortes, citamos nosotros ante el tribunal de la opinión pública, a todos los que nos han atacado, y principalmente a los diputados señores Jove y Hevia y Candau, para que, repitiendo las calumnias dirigidas a nuestra Asociación, podamos nosotros defenderla.

La opinión pública, constituida en jurado, fallará en esta causa y dará la razón al que la tenga.

La comisión de propaganda del consejo de la Federación local madrileña se enarga de la defensa de *La Internacional*, y espera que los señores citados y todos los que como ellos piensen acudir a una reunión que tendrá lugar hoy domingo 22 del corriente, a la una de su tarde, en el teatro Rossini (Campos Eliseos) donde les probaremos que nos calumnian.

Si tenéis fe en la verdad de lo que habéis dicho, acudid a la cita; y tú, pueblo trabajador, de cuyos intereses se trata, no dejes que arrojen tu bandera; acude también.

Madrid 22 de octubre de 1871.—*La comisión de propaganda.*

En efecto, a la una de la tarde se reunían en el teatro Rossini gran número de personas que, unas como partidarias de las ideas internacionalistas y otras como meros curiosos, acudían a escuchar las lindes que todos se prometían de la reunión. Pero oigamos a *La Epoca* que publica una curiosa reseña de lo que allí aconteció:

«Hoy se ha celebrado, dice nuestro colega, la anunciada junta de *La Internacional*. A la hora designada nos dirigimos al lugar de reunión. Como ya de antemano se había dicho, las puertas de los jardines y del teatro estaban franqueadas para todos los concurrentes, y a la una y media hora en que se declaró abierta la sesión por el presidente de la comisión de propaganda, ciudadano Iglesias, tipógrafo, toda la estensa sala de la galería superior se encontraban enajados de un número inmenso de internacionalistas y curiosos, sin que faltase alguna que otra mujer del pueblo.

La comisión que había hecho la convocatoria

estaba compuesta de los ciudadanos José Soler, oficial de tallista; José Barreiro, oficial tipógrafo y Felipe Amaya, oficial de sastre. Estos, con su presidente Iglesias y otros asociados, hasta siete u ocho, ocupaban una mesa colocada en el centro del escenario; a su derecha se había dispuesto otra para la prensa, y una tercera a la izquierda que rodeaban los oradores que por designación de la comisión habían de hacer uso de la palabra: Lorenzo, tipógrafo; Mesa, también cajista de imprenta; Mora, zapatero, y Guillermina Rojas, oficiala de sastre, oradora de club, de imaginación viva, de palabra fácil, capaz de agitar una turba en días de revolución, y aun de capitanearla en las barricadas, como otra Theroigne de Mericourt.

Antes de exponer el presidente Iglesias el motivo de la reunión, manifestó que con el objeto de cubrir los treinta y cinco duros que la empresa de los Eliseos llevaba a la Asociación por facilitarle el local, se sirviese cada uno de los concurrentes contribuir con el óbolo que pudiera, en uno de los azafates colocados en cada puerta de la sala. Y en efecto, al entrar nosotros ya lo habíamos echado de ver, pues sobre la bandeja en que se reunía el donativo campeaba un tarjetón en que se hacía la misma demanda, y que estaba adornado con los símbolos de la masonería.

El ciudadano presidente dijo después, que los señores Jove y Hevia y ministro de la Gobernación «tenían el derecho y el deber de repetir allí sus injurias y calumnias contra *La Internacional* fulminadas en el Congreso de los diputados; que para confundirlos la comisión había nombrado a sus socios defensores, y que para impugnar todo cuanto en el Parlamento se ha dicho acerca de la Asociación era para lo que se había convocado a esa junta. Retó a los señores Jove y Hevia y Candau, y a cualesquiera otra persona que fuesen solidarias de sus ideas, a presentarse en aquella lista, y de no hacerlo ninguno, sus individuos cumplirían con su misión. A este emplazamiento contestó el señor Bernabeu, ex-diputado de 1843, y republicano, al presidente, que estaba dispuesto a hablar, si había taquígrafo que transcribiese sus palabras. No lo había, y el contrincante de *La Internacional* no habló.

Salió a la palestra el referido Lorenzo, oficial tipógrafo, quien con palabra poco afortunada pretendió demostrar que *La Internacional* tenía un alto fin moral; pero que de cualquier manera, era un hecho fatal y no había más remedio que aceptarla. Quejose del monopolio ejercido por las clases privilegiadas sobre la instrucción pública, y de que el obrero, por las condiciones económicas a que la sociedad le tiene relegado está desheredado de todo progreso científico, siendo la ciencia que se adquiere en las universidades patrimonio esclusivo de los que pueden costear una lujo a educación. Miquinas vivas llamó a los de la clase a que pertenece, criados en el servilismo del trabajo desde la infancia, en las cuales el capital se emplea según le conviene, y rechazó la aspiración a la holganza, uno de los móviles que el Sr. Jove declaró agitada a los individuos de *La Internacional*. Hemos pedido, exclamaba, rebaja en las horas del trabajo, porque necesitamos vagar para pensar, para estudiar, para aceptar nuestra responsabilidad de ciudadanos; hemos reclamado el tiempo que nuestros explotadores nos roban, y que necesitamos para dedicarlo a nuestros intereses morales; pero la rebaja en las horas del trabajo no es la holganza. (Aplausos). ¡Ah! nos llamais inmorales porque atacamos vuestros intereses y no queréis reconocer los nuestros. (Nuevos aplausos).

Pregunta, interrumpiéndole, otro ciudadano llamado Cruz, por qué la comisión no presenta escrito su programa. Pagés, zapatero, dice que en los varios discursos que se pronunciarán estará comprendida toda la doctrina internacionalista, y el tipógrafo Lorenzo concluye diciendo: «Si a *La Internacional* se la declara fuera de la ley, *La Internacional* declara a la ley fuera de la razón y de la justicia.» (Grandes aplausos).

Otro tipógrafo, Mesa, niega que sea verdad nada de lo dicho en el Congreso acerca de los estatutos, los actos y los asociados de *La Internacional*. Respecto de la familia; sienta la doctrina de que se basa en el amor, familia que el orador considera modelo en contraposición de otras familias a quienes no se atreven a presentar en público ciertos altos dignatarios que viven en el concubinato (aplausos); familias que no pueden ser, como son otras, objeto de especulación; familias que pueden ser honradas hasta que llegan los ricos y las prostitutas.

Combatió las Sociedades cooperativas productoras, y terminó espresado que si *La Internacional* pereciera, perecerían con ella las esperanzas todas de la emancipación de la clase obrera.

Mora, zapatero, fué el tercero que usó de la palabra, esplanó las teorías de la escuela colectivista a que pertenece, y que dijo no era una escuela absoluta, sino que había tomado del comunismo el principio de la propiedad elemental colectiva, y del individualismo el derecho de dar a cada uno el producto íntegro de su trabajo.

Hizo la historia de *La Internacional*, dándola por origen una reunión de industriales de los que concurrieron a la Exposición universal de Londres, aunque la primera reunión no se celebró luego hasta 1864, y dejó sentado que aunque en los congresos de Ginebra, Bruselas y Basilea se resolvió la cuestión de la propiedad colectiva, no se ha tratado de la individual, producto del trabajo, única que en su opinión es legítima.

Interrumpiéndole el ciudadano Lorenzo (Félix), confitero, pidió la palabra para oponerse a algunas de las doctrinas de *La Internacional*, y aunque bajó al proscenio desde un palco tercero, no se le permitió hablar, por no hacerse solidario de los discursos del congreso.

Seguindo Mora, dice que la cuestión de la herencia, contra lo que dijo el Sr. Castelar, aun no ha sido resuelta en las Asambleas internacionales, pero que planteado su sistema quedaría abolida por su propio peso. No somos enemigos, proseguía, de las clases privilegiadas ni las queremos destruir; las llamamos a razonar para decirles: vinid a trabajar con nosotros, y *cabremos a menos trabajo y a mas goce*; transjamos de una manera equitativa para todos. Pero la moral de las clases privilegiadas es como un gaban que está cortado para ellas y no para la clase obrera. (Aplausos).

Interpeló a la prensa y luego reclamó su concurso para que todos trabajen al fin de la Asociación, y dijo para concluir: *La Internacional* no muere; se la podrá perseguir, pero resultará cada vez más pujante, proclamando los principios eternos de la verdad, de la moral y de la justicia. (Aplausos).

Al concluir este orador, se le antojó preguntar a otro de los ciudadanos presentes, si era verdad que existían dos artículos en los estatutos que no se leían a los neófitos hasta después de asociados. Aunque la comisión contestó negativamente, insistiendo el interpelante, el ciudadano Cruz Martínez, tallista, y otros; rehelaron la especie, y otra porción comenzó a gritar y alborotar, armándose un barullo mayúsculo, que estuvo a punto de que la fiesta concluyera como la comedia de Urbique. Afortunadamente, Guillermina Rojas impuso silencio a la tumultuosa multitud, y comenzó a hacer los elogios de *La Internacional*, diciendo que la hecatombe de París es un átomo insignificante que para nada se debe tener en cuenta. Llamó cobardes a los Sres. Jove y Hevia y ministro de la Gobernación, porque no habían acudido al llamamiento de la Asociación.

La propiedad de la clase media actual dijo que era inmoral y repugnante, porque estaba adquirida no sabía cómo, y de la noche a la mañana; la aristocrática no era menos injusta por estar fundada sobre la sangre de los pecheiros. Declara que es opuesta a todo matrimonio, así civil como religioso, y en cuanto a religión, profesa solamente la de la conciencia, y no cree

en Dios, hasta que haya uno visible y palpable que le diga: «Yo soy tu Dios.» La patria, dice, es una palabra absurda y ridícula, que ya no tiene sentido, desde que *La Internacional* ha confundido todos los intereses humanos. ¿Queréis oponeros, terminaba diciendo, al curso de esas aguas? Ellas os envolverán y os arrastrarán en su corriente.

Mora, zapatero, resumió terminando con palabras ofensivas hacia las personas de los señores Jove y Hevia y ministro de la Gobernación.

Por lo visto, así los que hablaban como los que mandan, ignoran por completo que existe un Código penal.

LA COMBATIVIDAD.

El argumento de la experiencia, más poderoso que todas las reglas frenológicas, demuestra que el ser humano sigue ciegamente los impulsos del órgano de la combatividad. Desde que nace, hasta que muere, el hombre lucha sin cesar, y lucha por instinto, por inclinación, con el empuje irresistible de un sentimiento innato. El combate viene a ser una necesidad de la existencia.

Llega el niño a hombre después de haber luchado con los primeros peligros que le ofrece la naturaleza, toma un modo de vivir, se enamora, sufre contrariedades, y empieza la lucha de afectos. Se casa, vive en sociedad, y el combate va tomando mayores proporciones. Se aburre, se aísla, y cuando ya no puede luchar con nadie, lucha consigo mismo, porque la materia y el espíritu son dos camaradas que rara vez andan de acuerdo.

En medio de las mayores alegrías, en medio de la calma menos sospechosa, brota el relámpago precursor de la tempestad, nace la chispa que ha de promover el incendio. Cualquiera pequeñez sirve de pretexto, porque siempre hay en el alma predisposiciones al combate.

Los hechos son demasiado elocuentes: dos esposos que viven solos, en paz y felices, tarde o temprano se buscan el infortunio que no tienen, se cansan de ser dichosos tanto tiempo. El mejor de los amos concluye por reñir con el mejor de los criados. Riñen los parientes, riñen los amigos, riñen los vecinos. Dentro de una casa hay disputas de cuarto a cuarto; dentro de un pueblo hay rencillas de calle a calle; dentro de una provincia hay peñas de pueblo a pueblo; dentro de una nación se injurian mutuamente las provincias; dentro de una parte del mundo se desgarran las naciones; dentro de un sólo corazón se hacen pedazos los distintos sentimientos.

Es una cadena: empieza en el niño, que desahoga su rabia arrancándose los pelos, y concluye en el campo de batalla, salpicado por la sangre de millares de soldados, por la sangre de dos pueblos que se batan a muerte. El hombre es un disputador de oficio: no se le convence nunca, porque siempre necesita disputar. Se cansa de todo; de la amistad, del cariño, de la fortuna, de la dicha, de sí mismo. Es un enfermo que, para soportar su dolencia, necesita cambiar a menudo de postura; cada cambio produce un dolor; pero este dolor es el alivio de la vida. El casamiento y el suicidio son dos cambios de postura; dos cambios fuertes.

La humanidad, dando preferencia a su instinto más poderoso, discurre todos los días nuevos medios de combatir, varia y perfecciona los sistemas de destrucción, se deleita buscando instrumentos que produzcan la muerte de un modo rápido y original.

Cain dió el primer paso: al hueso siguió el hierro. La guerra trajo la espada, la falática, la soliferrera, la honda, el pilo, la pica, la lanza, la trágula. Después vino la onagra, el cuneo, la testugo, la lanza, la torre, la vinea y el músculo, el plúteo y la alica, el escorpión y el ariete, la catapultilla y el fustibulo. Después vino la pólvora, y con ella el moquete y la bombardita, el arcabuz y el cañón, el fusil y la pistola, el petardo, la mina, la granada.

ravado, la bomba de petróleo, el torpedo y el usil de aguja, marcan una época sublime en os fastos militares.

Y á la par que la guerra, la justicia supo inventar toda clase de tormentos, aplicar todo género de angustias, desde la gota de agua hasta la rueda, desde la caña hasta el potro, desde el tajo hasta el brasero, desde la cuerda hasta el garrote. Las máquinas de esterminio se suceden, se multiplican, se disputan la preferencia.

Pero en el punto en que el hombre demuestra mas su inventiva respecto del modo de aniquilarse; es en el duelo personal.

Dejando, por sabida, la descripción de los antiguos desafíos y de las contiendas caballerescas, solo referiré algunos de los modernos duelos que me parecen mas curiosos.

El duelo á carabina, inventado por los americanos, es un espectáculo verdaderamente salvaje: los dos adversarios se colocan á cien pasos de distancia, dentro de un bosque, y amparándose de los árboles, de la maleza y del terreno, avanzan, retroceden, se espían, se cazan, hasta que el mas hábil ó el mas afortunado hiere ó mata á su enemigo.

El desafío á navaja, puramente español, que requiere grande agilidad y bravura de parte de los luchadores, siempre es un combate feroz.

El duelo á florete es quizá el mas infame de los duelos. Un floretista esperto mata á su adversario alargando sencillamente la mano, sin molestarse, sin que parezca que un movimiento apenas perceptible, basta para arrancar una vida. No existiendo grande equilibrio entre la habilidad de ambos campeones, el duelo á florete no es mas que un vil asesinato. Se mata á un hombre; punto menos que indefenso, como se aplasta una mosca en la pared.

El desafío á puñotazos, gloria del pueblo inglés, tiene mucho de repugnante: una lucha de media hora, brazo á brazo, es suficiente para destrozarse las jirantes formas de dos robustos atletas: el horrible martillo de la carne sobre la carne, del hueso sobre el hueso, la piel colgando en girones, los miembros amoratados, la sangre cayendo entre pedazos de mejilla, es un espectáculo digno de antropófago.

En América se han verificado dos duelos singulares. Uno, encerrándose los adversarios en una habitación, á oscuras, con revolver y cuchillo. Los dos competidores quedaron muertos.

Otro, metiéndose ambos en un coche de dos asientos, armada la mano derecha con un puñal, y unidas las manos izquierdas. Murió dentro del coche uno de los combatientes, y el otro recibió diez y seis puñaladas, pero ninguna mortal.

El duelo á veneno es fanebre en medio de su sencillez. Pocos hombres tienen valor para batirse de este modo.

En Rusia se desafiaron dos nobles á beber. Murieron ambos.

En América se ha ejecutado un desafío á andar. Murió reventado el más débil.

En Inglaterra es muy frecuente batirse echando suertes. El que pierde, se ahorca, se degüella con una navaja de afeitar, ó se arroja delante de una locomotora. Todos estos combates tienen sus testigos.

Pero aun es quizá más bárbaro el desafío á comer. Cinco jóvenes de la aristocracia inglesa se desafiaron ante una mesa espléndidamente servida. La lucha duró dos días. Uno á uno, fueron muriendo tres de los luchadores, y sus cadáveres caídos bajo la mesa ó sobre los platos, no impidieron seguir comiendo á sus contrincantes. Los dos más fuertes fueron retirados en completo estado de insensibilidad.

Los pueblos bárbaros tienen duelos horribles: pero respecto de las razas civilizadas, sólo merecen el título de discípulos.

El órgano de la combatividad ha inspirado á los hombres cultos, para destruirse mutuamente, la mas refinada crueldad, el mas absurdo excepticismo.

Antes que seres humanos, somos fieras temibles. Antes que hombres, somos veneno. La ira nos ciega; el orgullo nos pierde; el instinto de la perversidad nos arrastre.

A. L. A.
De (La Constitución).

ALICANTE 26 DE OCTUBRE 1874.

Porqué la Internacional ha sido proscrita.

El Sr. Ministro de la Gobernacion ha anunciado ya al Congreso que, siguiendo el ejemplo de Inglaterra, perseguirá á la Internacional, entregando á los tribunales

nuestro país, por cualquier medio que sea. Al aplaudir nosotros esa medida, que consideramos de gran importancia social, no se crea que lo hacemos porque queremos ver cohartado el derecho de asociación.

No con la brillantez que el Sr. Castelar sabe espresar sus pensamientos; pero sí con gran copia de razones sacadas de la historia, que es la gran maestra del universo, hemos defendido nosotros en distintas ocasiones, que los sistemas preventivos son poco eficaces para evitar la propagación de las ideas.

Amantes de la expansión mas amplia para el pensamiento, hemos abogado siempre por la libertad de imprenta y por la libertad de asociación, convencidos de que con esas libertades se facilita el progreso de la humanidad sin exponerla á los inconvenientes de que los hombres busquen ese progreso en las tinieblas de los conciliábulos secretos, y teniendo necesidad de imponerle por medio de sacudimientos revolucionarios, los cuales se prestan siempre á inevitables abusos y á funestos excesos.

Pero al defender el derecho de reunión, que al fin hemos tenido la satisfacción de ver consignado en el código fundamental de nuestra patria, no podíamos nosotros imaginar que á la sombra del artículo 17 de nuestra libérrima constitución, trataría de pedir carta de naturaleza la Internacional, esa sociedad proscrita en casi toda Europa, porque no contenta con emitir ideas disolventes y que nos volverían á la infancia de las sociedades, trata de sorprender la buena fé de clases á quienes hasta ahora no se ha pensado ilustrar, y de lanzar á esas clases de una manera hostil y violenta, contra los mismos que desde otras esferas intelectuales vienen preparando su emancipación y procurando su bienestar, en cuyo terreno se ha adelantado mucho, digan lo que quieran los sectarios del socialismo y del comunismo, doctrinas disolventes que al llevarse á la práctica han dado por resultado los horrores de la Commune, que con mengua del siglo XIX acaba de presentarse París.

Quando Inglaterra, la nación que mejor sabe practicar la libertad y la tolerancia, se ha visto obligada á expulsar de Londres á dos jefes de la Internacional, ¿cómo podría el Gobierno español consentir que esa sociedad se aclimatase en nuestro país, en donde todavía no tenemos hábitos de libertad, y donde todos han aprendido á usar y abusar de sus derechos, sin tener conocimiento de sus deberes, los cuales son tanto mayores cuanto mas libres son las instituciones de un pueblo?

El planteamiento de la Internacional es inadmisibile en España, por las ideas disolventes de esa asociación cosmopolita. Verdad es que á sus absurdas utopias, que por cierto no son las del porvenir sino las del pasado, es fácil oponer la luz de la filosofía moderna y de la moral cristiana; verdad es que la Internacional ha sido vencida en el mundo de la inteligencia, en sus aspiraciones á reconcentrar en el Estado toda la vida de los pueblos, y en sus deseos de disolver la familia y de abolir la religion y la propiedad individual; y ha sido vencida porque la historia nos ha demostrado que los primeros ensayos de esos sistemas de estrechas y absurdas aspiraciones, tuvieron el éxito mas deplorable.

Esparta fué el solo pueblo de la antigüedad en que el Estado se consideró como el único propietario y el único padre. Esparta fué el solo pueblo en que el socialismo se tradujo en hecho. Licurgo distribuyó por partes iguales la propiedad é instituyó que el ciudadano naciese y viviese para el Estado. Pero al repartir las tierras solo concedió á los espartanos la mera propiedad, privándoles del dominio que es la condicion mas esencial para que aquella sea productiva; y lo hizo así porque de lo contrario hubiera venido en breve una nueva desnivelación de las fortunas.

La propiedad útil no existia, pues, en Esparta, porque los espartanos no podian disponer de ella, y no solo estaba prohibida la enagenación del patrimonio, sino que ni siquiera podia el padre dividirlo entre sus herederos, de donde resultó la mas absurda de las vinculaciones y una funesta amortización que hizo de Esparta el pueblo mas miserable de la Grecia.

Si como queda demostrado ese primer absurdo de la Internacional conduce á la miseria, el segundo absurdo de confiar al Estado la manutención y la educación de

los ciudadanos, conduce á la mas horrible esclavitud. Cuando los hijos pertenecen mas que al padre, al Estado, éste se apodera de ellos desde la cuna, los alimenta sin amor, los educa con crueldad, y desarrolla en ellos el doble hábito de la tiranía y de la esclavitud, como sucedia en aquella Esparta tan decantada, en que los ciudadanos eran á la vez víctimas del Estado y verdugos de los ilotas; lo cual sucederia de nuevo, si fuese posible que la Internacional llevase á la práctica sus insensatas teorías, pues esos obreros á quienes promete tantas dichas, volverian á ser los ilotas del mundo, y vivirían sujetos al insoportable yugo de los éforos, magistrados que esplotarian hoy como lo hacian en Esparta, el trabajo de ese cuarto estado por el que tan solícitos se muestran los propagandistas de la Internacional, esos filántropos que sin tocar nunca ni el arado, ni el martillo, ni la sierra, viven á espensas de los ilusos á quienes engañan, sin someterse jamás al trabajo que santifican y del cual huyen, sin embargo, prefiriendo la muelle existencia del sibarita, á la honrada condicion del jornalero.

Y si las ideas disolventes de la Internacional, no fuesen suficientes para que se la declarase fuera de la Ley, lo serian los medios de que se vale para difundir sus ideas.

La Constitución concede en su artículo 17 el derecho de reunirse pacíficamente; pero en su artículo 19 dispone que será disuelta toda asociación cuyos individuos delinquieren por los medios que la misma les proporcione; y la Internacional lleva siempre en pos de sí el disturbio, y por consiguiente, el delito, para el cual proporciona los medios á sus individuos, pues á casi todas sus reuniones sigue una huelga y las huelgas nunca son espontáneas. El menestral honrado, el obrero laborioso, jamás tratan de imponerse al que necesita su trabajo, y solo cediendo á las amenazas punibles de algunos espíritus rebeldes, que á su vez son instigados por los propagandistas de la Internacional, se prestan á promover en menor ó mayor escala, esos conflictos que han comprometido la tranquilidad de todas las capitales fabriles de Europa.

Hé ahí por qué ha sido proscrita la Internacional; hé ahí por qué nosotros, que deseamos ver afianzada la tranquilidad de nuestro país, nos complacemos al ver que las Cortes, en su inmensa mayoría, y sin distinción de matices políticos, se han puesto de parte del Gobierno, aprobando las declaraciones hechas por el señor Ministro de la Gobernacion, respecto á la Internacional.

Anteayer por la mañana giró una visita á los establecimientos de Beneficencia y Hospital civil, el nuevo secretario y gobernador interino de este gobierno de provincia D. Enrique Fernandez, el cual se enteró minuciosamente y con el mayor interés de cuanto concierne á estos establecimientos, quedando muy satisfecho del buen régimen que se observa en ellos y del celo que despliegan todos sus empleados.

Quando nos disponiamos á averiguar lo que hubiere de cierto acerca de la forma usada con los empleados de la Diputación provincial para obligarles á ser suscritores de El Constitucional y socios del *Círculo Progresista* de que se hacia cargo *El Municipio* en su último número nos encontramos con el comunicado que insertamos ayer firmado por todos los empleados de aquella corporación, desmintiendo el hecho en absoluto, como era de presumir.

Toda vez que está despejada la incógnita, solo diremos á nuestro cofrade que el sistema de ataques que ha emprendido suponiendo comunicados, remitidos anónimos y otras noticias por el estilo, no son ciertamente los medios mejores para crearse autoridad en la prensa, pues la impresión que pudiera causar en sus lectores en los primeros momentos, se vé bien pronto destruida, con el descubrimiento de la verdad que tarda poco tiempo en abrirse anchuroso campo.

Se ha recibido en este Gobierno de provincia el telegrama siguiente: «Ministerio de la Gobernacion.—Resultando de las noticias oficiales recibidas en este ministerio que el estado sanitario de Buenos-Aires, Montevideo y Rio Janeiro es completamente satisfactorio, admita V. S. á libre plática á las procedencias de dichos puntos si llegan á los puertos de esa provincia con patente limpia, buenas condiciones higiénicas y sin accidente sospechoso á bordo.

Lo que nos apresuramos á poner en conocimiento del comercio de esta capital.

Continuamente estamos recibiendo cartas de nuestros amigos y correligionarios de muchos pueblos de la provincia, adhiriéndose al manifiesto del Sr. Sagasta y de sus amigos, manifestándonos al mismo tiempo que verian con gran placer la reconciliación de todos los que militan en el gran partido progresista que es nuestro deseo vehemente tambien y así lo tenemos manifestado con lealtad.

Haya patriotismo en unos y otros y la suficiente abnegación para deponer rencillas, y de seguro llegará ese momento deseado.

Con estas frases encabeza nuestro apreciable colega el *Pueblo* la protesta que *La Internacional* publicó hace pocos dias:

«Arrogante moro estás! Hé aqui el papel que algunos internacionalistas (de los poquismos que hay en Madrid) hicieron circular hace cuatro dias, como si aquellas gentes, dirigiéndose al pueblo español, creyeran hacerlo al chino. *La Internacional ni tiene, ni ha tenido, ni tendrá* razon de ser en España, y lo que sentimos es que, gracias á los reaccionarios y á algunos amigos de charlar, se le haya dado con la discusión, pendiente aun en el Congreso, una importancia de que *absolutamente* carece: el tiempo nos dará luego la razon.

Dice un colega.

«De todos puntos de España van llegando comunicaciones en que los hombres del partido progresista-democrático encarecen la necesidad de la union entre los que se hallan incidentalmente separados, y pidiendo que todos apliquen su esfuerzo á conseguir aquel fin, único medio de que la libertad se salve.

Aconsejan y reclaman nuestros amigos de provincias que se prescinda de toda diferencia personal, y que no se vacile si es necesario en abandonar á los pocos que por empeño indisculpable siguen oponiéndose á la idea de reconciliación, aunque admitiendo tambien el concurso de todos los que de buena fé contribuyan á que la union y concordia de nuestro partido sea un hecho.

Esto último esperamos que suceda, si algo vale el patriotismo.

Dice *La Correspondencia*:

«Los trabajos para la reconciliación de los progresistas han sufrido una gran contrariedad, segun noticias. Los que habian iniciado estas gestiones, que al parecer ofrecian un buen resultado, se han encontrado repentinamente con la excitación producida en el ánimo de los sagastinos por el artículo del *Imparcial* titulado *Los Arrepentidos*, con las exigencias ó intransigencias de los demócratas y con el encono renacido contra la posibilidad de darles gran participación en el poder. Las gestiones, sin embargo, no deben darse por abandonadas.»

El mismo periódico añade:

«Se ha asegurado que una persona muy enterada de la situación de la Hacienda de España, por haberse dedicado á estudiarla durante muchos años, ha entregado á la comision de presupuestos un nuevo plan de reforma realística, que si fuese puesto en ejecución este año, pondría, segun su autor se promete, la Hacienda española en posición de liquidar en veinticinco años todas las deudas á escepcion del consolidado interior, sin aumentar ni en un real el presupuesto fijado en 2400 millones ni las contribuciones. La comision de presupuestos y otros diputados lo están examinando, segun parece.»

Opinion de nuestro estimado colega el *Pueblo* acerca de la reunion internacionalista que tuvo lugar anteayer en los Campos Eliseos:

«La reunion internacionalista que ayer se celebró en el teatro Rossini de los Campos Eliseos parece que no tuvo más objeto que emplear á los Sres Jove y Havia y Candau por sus discursos en las Cortes y mostrar á los ojos de la curiosa multitud que llenaba aquel local la parte más fea de la caecreada asociación.

No estuvieron muy acordes los distintos oradores de la reunion, ni demostraron con sus palabras gran unidad de miras entre los trabajadores que forman la federación regional de Madrid, pero todo esto no significa ni vale nada ante los absurdos, las aberraciones y barbaridades que una mujer se permitió decir.

Para esta furia no hay familia, ni hay propiedad, ni hay patria, ni hay Dios; verdad es, y nos complacemos en consignarlo, que sus únicas palabras fueron acogidas con universales muestras de disgusto por los circunstantes, internacionalistas.

¡Qué tal será la mujer esa!

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

LÓNDRES 23 (á las seis y 10 de la tarde).—El «Times» da cuenta de una conversación del emperador Napoleón, en la cual este manifestó que se consideraba el soberano de la Francia, añadiendo que deseaba la celebración de un

plebiscito que decidiese de los destinos del país.

Hoy se han cotizado en la Bolsa. El consolidado inglés á 93; el 3 por 100 francés á 55 1/4; el 3 por 100 español á 33 7/8; el premio del empréstito español de 2 3/4 á 3.

PARIS 23 (por la noche). El embajador de España Sr. Olózaga, comió ayer en casa del señor Thiers.

Ha comenzado tranquilamente el desarme de la guardia nacional en Tolosa y en Burdeos.

En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés á 57 1/2; el 3 por 100 ídem á 93.90; el interior español á 29 3/8; el exterior ídem á 34 3/4.

LONDRES 23. —Primera hora española á 33 3/4.

SECCION DE NOTICIAS.

La Correspondencia dice lo que sigue:

«Los que conocen la actitud neutral del duque de la Victoria respecto á las dos fracciones en que se han dividido los progresistas, alegan como testimonio de sus opiniones el hecho, bastante elocuente en efecto, de no haber suscrito al Sr. Montesinos ninguno de los dos manifestos, y el silencio del mismo general Espartero.»

—El lunes por la tarde á las dos fué recibido por el rey en audiencia completamente reservada, el Sr. D. José Puig y Llagostera, prolongándose la entrevista hasta las tres menos cuarto.

Parece que el Sr. Puig ha dejado en manos de D. Amadeo una nota y varios documentos.

—El lunes por la noche llegó un tren de Lisboa con 24 coches y 600 portugueses que vienen á la Exposición. Entre los viajeros viene el Sr. Fernandez de los Rios, representante de España en aquella corte.

—Dice un periódico de París:

«El Sr. Olózaga, que al principio no parecía muy dispuesto á apoyar al nuevo ministerio español, ha escrito una carta á los Sres. Zorrilla y Sagasta, aconsejándoles que se entiendan para que no sufran menoscabo los intereses del partido progresista.»

—Se ha señalado para el día 7 de noviembre próximo la vista en la sala tercera de esta audiencia, de la causa seguida contra Lucio Eguilaz y consortes, por robo y homicidio en la persona de D.ª María Antonia Roca de Togores, ocurrido el 26 de marzo de 1870 en la calle de Bordadores, núm. 5.

—El ministro de la Guerra, acompañado del general Milans, saldrá un día de estos para Valladolid, con el fin de visitar la escuela de cadetes de caballería.

—Los diputados de la mayoría fueron citados anteaer para asistir desde primera hora á sesión.

—La declaración hecha el lunes al terminar la sesión por el señor ministro de la Gobernación rechazando el apoyo de los carlistas produjo excelente efecto en el ánimo de todas las fracciones liberales de la cámara, y si es de suponer ya que los carlistas se abstengan de votar, en cambio el gabinete habrá ganado algunos votos entre sus antiguos amigos los progresistas.

NOTICIAS DE MELILLA.

«Málaga 21.—El gobernador militar de Melilla, con fecha 19, dice lo que sigue: El fuego del enemigo ha cesado casi por completo, según noticias oficiales del Bajá y particulares de confidentes. El hijo del emperador llegará de un momento á otro con fuerzas considerables.»

Málaga 21.—A la una y media de la madrugada de hoy ha fundado el Sirena, que salió de Melilla el 19. Dice el gobernador, con relación al de Chafarinas, que Yach-Mahomet, jefe de kabila Kircana, esperaba próximamente órde-

nes y elementos del emperador para contener por la persuasión ó por la fuerza la kabilas rebeldes, aumentadas ya con las de Alhucemas. Yach-Mahomet parece piensa le remunerare España el servicio que nos preste en el actual conflicto y desviación del río. El fuego escaso desde los anteriores partes, pero continuaba el enemigo las obras defensivas. Llegaron las compañías de artillería é ingenieros.»

Copiamos de La España Radical:

«Escribiéndose Tetuan manifestando que los 300 soldados que el sultan de Marruecos envió al Rif para contener á las kabilas que hostilizan la plaza de Melilla, y que se oponen á las obras del río Oro, cuyas tropas estaban situadas frente á Guelata, han sido atacados por esta kabila rebelde y han tenido que retirarse á Ben-Said.»

Los moros de Guelata se fortifican frente á Melilla y envían sus cherifes á las tribus vecinas de Ben-Said, Kebdana y Femsaman pidiéndoles auxilios, y juran que no nos cederán ni un palmo de terreno ni nos permitirán hacer obras sobre el río, aunque vaya el sultan en persona á combatirlos.

La gravedad de estas noticias es tal que si los moros de Guelata se sostienen hostiles y rebeldes algun tiempo, se teme que las tribus vecinales les ayuden, aunque sea en contra del sultan.

Tenemos una viva satisfacción en consignar está desplegando un celo y una actividad admirable con motivo de los acontecimientos de Melilla, el señor brigadier D. Segundo de la Portilla.

Felicitemos á dicha autoridad, sin olvidar tampoco en nuestros plácemes los esfuerzos que porsecundaria realiza el distinguido teniente coronel D. José Campos y Ordoñez, ayudante del Sr. Portilla.

Insistiendo en lo que ocurre en Melilla, parece que Joach-Mahomet, jefe de la kabila de Kibiana, en representación de todas las inmediatas á aquella plaza, hace proposiciones de arreglo altamente vergonzosas para nuestra noble nación, pues según se nos asegura quiere nos encerremos en los antiguos límites, exigiendo la responsabilidad al emperador.

Por lo visto esos miserables se figuran que en este país hidalgo y generoso carecen sus hijos de valor suficiente para destruir en breve plazo las salvajes hordas que circundan á Melilla castigando severamente tamañas pretensiones.

El emperador de Marruecos nos quiere mucho, nos aprecia en el alma, deplora la actitud de los rifeños, envía, á paso de bucy, tropas para castigar á sus insubordinados súbditos, pero no llegan estas tropas á su destino y nuestros soldados y compatriotas reciben diariamente las más inequívocas pruebas de la villanía de los moros fronterizos sin tener ni aun el consuelo de vengar tantos desmanes y atropellos; los rifeños no están incomodados con nosotros, sino con su emperador pero buscan un desahogo inocente á su enojo matando á los soldados españoles y alojando sus balas de cañon en los edificios de Melilla.

Parece ser que ya se presenten parlamentarios en Melilla, de resultas de las victimas que causa la plaza con sus certeros disparos á las huestes rifeñas.

CONGRESO.

ALCANCE.

Se abrió á las dos y tres cuartos de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, y leida el acta anterior fué aprobada. Se dió cuenta del despacho ordinario. Continuando el debate pendiente sobre La Internacional, habló para alusiones personales el

presbítero señor Martínez Izquierdo. S. S. comenzó diciendo que, habiéndose discutido mucho otras veces sobre asuntos religiosos, nunca habian estado las Córtes tan cerca como ahora de convertirse en Concilio.

Refutó las ideas emitidas por el Sr. Castelar acerca de la interpelación dada á las doctrinas de los Santos Padres sobre el socialismo.

Dijo que el Sr. Castelar no era socialista, ni internacionalista siquiera, pero que el socialismo adulteraba la verdadera doctrina de la Iglesia, para demostrar que coincidía con él en doctrinas, y que al efecto se apoyan en los principales pasajes del Evangelio, sin tener en cuenta las condiciones de tiempo y lugar, y sin ser absolutamente sinceros.

Explicó también la diferencia que hay entre lo bueno y lo perfecto, toda vez que solamente para aspirar á la perfección recomendaba Jesucristo que se renunciara á los bienes de la tierra; pues por lo demás Jesús predicó el respeto á la propiedad y el amor á la familia. Recordó que Jesucristo llamaba á los pobres «benditos de su Padre»; pero que también ofreció el reino de los cielos á los ricos que hicieran buen uso de su propiedad y de sus riquezas.

GACETILLAS.

En el Boletín oficial del día de ayer se inserta un edicto del Juzgado de primera instancia de esta capital, emplazando á Manuel Ventura y Amorós, vecino de Monforte, para que dentro del término de 9 días se presente para ser notificado en causa criminal que se sigue en el espresado Juzgado.

También por el de Pego se llama y emplaza á Matilde Montagud y Manero, por término de 9 días, para que se presente á declarar en causa que sobre robo se sigue á su padre Miguel Montagud.

Arsénico.—Una pregunta, si no incomoda el gaceticero. ¿Habrá algún medio hábil de que varíase la mala calidad del tabaco que se expende en los estancos? Con franqueza: Si no le hay nos conformaremos y tú contenti. Así como así, lo mismo dá morir de la fiebre amarilla, que del cólera, que de las tagarninas. Alicante ha de estar sufriendo siempre alguna calamidad.

Aguas de Villena.—Los trabajos para la formación definitiva de la empresa que ha de llevar á cabo la exploración de aguas en la abundante cuenca de Villena, adelantan rápidamente y muy en breve se tocarán los grandiosos resultados de una obra tan importante y deseada. Nosotros ya que no podemos coadyuvar de otra manera, seremos pródigos en alabanzas hácia todas aquellas personas que se interesen en tan utilísimo proyecto.

¿Qué est hoc.—La desarrollada industria fosfórica se halla hoy en crisis formal en Alicante, por mas que el creerlo, cuesta no poco trabajo. ¿Qué puede haber contribuido á semejante metamorfosis? Lo ignoramos: pero no por ello es menos cierto que de la abundancia se ha venido de repente á la completa escasez de dicho artículo, y el que hay es muy malo.

La Moda Elegante.—Esta notable publicación, única en su género en España y celebrada tanto en el extranjero, adquiere de cada día mas nombre y suscritores por la bondad y mérito de sus grabados y figurines y por su amena lectura. Su director D. Abelardo de Carlos, que lo es también del acreditado semanario ilustrado, La Ilustración Española y Americana, merece universal elogio por la publicación de estos notables periódicos.

Medas y novedades.—En el acreditado establecimiento de D. Pedro F6 y Oliver, calle Mayor núm. 20, acaba de recibirse, procedente de los mejores depósitos y fábricas de París y Madrid, un elegante y variado surtido de cuantos artículos son necesarios en la próxima estación de invierno. En el escaparate del establecimiento, están

espuestos con el mejor gusto, algunos de ellos, y estamos muy seguros de que nuestros lectores y lectoras, encontrarán cuanto deseen, para satisfacer las exigencias de la moda, y sea necesario para calmar los rigores del mas crudo invierno.

En la sección correspondiente insertamos un detallado anuncio cuya lectura recomendamos.

¡Qué ocurrencia!—Hace pocos días se leía en unos carteles colocados en varias calles principales de Madrid, un jallo escrito en letras bastantes gordas.

Solo faltaba ¡la bolsa ó la vida!

SECCION LOCAL.

CORREOS.

Table with columns SALIDAS and ENTRADAS, listing routes like Murcia, Jijona, La Marina, Madrid y Valencia with times.

TRENES.

Table with columns SALIDAS and LLEGADAS, listing routes like Madrid y Valencia, Madrid y Valencia, Madrid y Valencia with times.

OBSERVATORIO.

Día 25 de Octubre de 1871.

Table with columns HORAS, BARÓMETRO, TERMÓMETROS, VIENTOS, ESTADO DEL CIELO, listing weather data for 9 mañ. and 3 tarde.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Evaristo papa y mr.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular de EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 25.

Continúa en el Congreso la discusión sobre La Internacional.

Hoy han corrido rumores de conspiración de alfonsistas y montpensieristas pero carece de fundamento la noticia.

Se cree que el viernes se votará la proposición del voto de confianza.

Se anuncia que el Consejo de Ministros propondrá un impuesto de 18 por 100 sobre la deuda interior y exterior.

Bolsa: c. 29,45.

Fabra.

ALICANTE.

Imp. de V. Costa y C.ª, S. Francisco, 21.

CAMBIOS Y PRECIOS CORRIENTES DE LA PLAZA, HOY DIA DE LA FECHA.

Large table with columns ARTICULOS, Peso ó medida, Precio en reales vn., OBSERVACIONES, listing various goods like Azúcar, Aceite, Anís, Aguardiente, Atun, Azafrañ, Amend. comun, Id. costereta, Id. fina, Idem pastañeta, Id. mollar blan, Id. formigueta, Altramuzes seg. cla, Beal. ing. de cur, Id. mediano, Id. pequeño, Bacalao noruego, Id. francés, Id. labrador, Barrilla pura, Id. de 2.º con mez, Id. sosa pura, Cacao car. bueno sup, Id. Guirias, Id. Caripano, Id. Cubano, Id. Gua. según cl, Id. Marañon, Cacao Trinidad, Café Puerto-Rico, Id. de Cuba, Id. de Manila, Canela de Ceilan, Id. de Manilla, Clavo de especia, Cominos del país, Id. de la Mancha, Cebada del país, Cebada navegada, Cáscara granada, Esparto, Harina de Aranjuez, Harina Stand. 1.º y 2.º, Id. de Vall. 1.º y 2.º, Id. Zarag. 1.º y 2.º, Id. del país 1.º, Id. extranjera, Higos sec. nog, Id. blancos, Maiz navegado, Id. del país, Pimiento molido, Pimienta negruid, Petróleo, Id. en barriles, Regalicia del país, Id. de la Mancha, Sard. de Gal. seg. cl, Id. de Manilla, Id. de Ayamonte, Trigo cand. de la M, Id. jeja, Id. fuerte, Id. Alaga, Id. mezclilla, Trigo extranjero, Vino seco, Id. dulce.

Alicante 22 de Octubre de 1871.

BOLSA DE MADRID.

24 Octubre 1871.

Table with columns FECHAS, PAPEL, DINERO, listing market data for 3 por 100 consolidado, Obligaciones de ferro-carril, Bonos del Tesoro.

SECCION DE ANUNCIOS.

Servicio semanal.

VAPOR DON JUAN TENORIO.

Saldrá de este puerto todos los martes á las cuatro de la tarde para Orán.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14

Línea de Sevilla á Marsella.

El vapor VALENCIA saldrá el 28 del corriente para Valencia, Barcelona, S. Feliu, Palamós y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios los Sres. M. Guardiola y hermano.—San Fernando, 9.

VAPOR NON-PLUS-ULTRA.

Saldrá el 26 del corriente para Valencia, Tarragona y Barcelona.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, D. Gregorio Carratalá é hijos.—San Fernando, 25.

SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y ORÁN.

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto todos los martes á las 4 de la tarde directamente para Orán.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios D. Gregorio Carratalá é hijos, calle de San Fernando, núm. 25.

CADA AÑO REPORTE.

2000 á 3000 dibujos de bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto, —24 grandes patrones para cortes de vestidos tamaño natural.—Varias lapiceras en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro, 648 ó mas sobre acero, iluminados —1200 ó mas columnas de lectura, tamaño grande ó impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas esplicaciones puedan pedirse sobre las labores y adornos, y sobre 60 tomos de novelas, preciosas, instructivas y morales.

Precios de suscripción en España.—Primera edicion de lujo con 43 figurines iluminadas y lapiceras en colores y 24 patrones tamaño natural.—Un año, 160 rs.—Seis meses, 300.—Tres meses, 45.—Un mes, 16.—Segunda edicion, de 12 figurines cada año, con patrones, tamaño natural.—Un año, 120 rs.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.—Tercera edicion, sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural, un año, 120 rs.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.—Cuarta edicion, con papel común, sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Tres meses, 17.—Un mes, 6.

En Portugal, los precios tienen un aumento de 15 por 100 por exceso de franco.—Las señoras que deseen conocer la publicación antes de suscribirse, se les remitirá un número gratis.

REGALO.

Las señoras que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el gran *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que la Empresa publica exclusivamente con este objeto, y el cual consta de un tomo en cuarto mayor de 200 páginas.

NOTA.—El periódico «La Ilustracion Española y Americana» pertenece á esta misma Empresa y se hace una rebaja en el precio á quien tome ambas publicaciones.

Administracion: Arenal, 16, librería.—Madrid.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa
HARINA DE LA SALUD,
REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres.)

(Premiada en la Exposicion de Nueva-York, 1854).

cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos ó inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumcion), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economia.

Extracto de 32.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado n. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resultá de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa insostenible que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud, La Revalenta Arábica. ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 32.031. El señor Duque de Pluskon, mariscal de la corte, de una gastritis.—Número 62.476, sainte Reine des Isles.—¡Lado sea Dios! La «Revalenta Arábica» ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos, y malas digestiones. J. Compairel, cura.—Núm. 44.816.—El señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La señorita Gallad, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia ó irritacion de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Núm. 49.422. El señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COM. Calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de hoja de lata de 12 libra, 12 rs.; 1 libra, 26 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(Privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra).

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1863.—No puedo menos de manifestar á ustedes los beneficios resultados que ha obtenido propinando su «Chocolate de Revalenta» á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 Octubre de 1867.—Muy señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina «Revalenta Arábica al Chocolate» ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. Tambien en pasta de 12 tazas, 12 reales.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1, CALLE DE VALVERDE (Madrid).

DEPOSITARIOS.

ALICANTE: Rodriguez Hernandez, y José Bellido, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

AÑO XXX.

La Moda Elegante Ilustrada,

PERIÓDICO EXCLUSIVO PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear, la moralizadora lectura de sus novelas y artículos hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo sa utifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja de medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital se pasa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street: (antes 244, Stran,) Londres.

CAFÉS Y TÉS

DE CLASES SUPERIORES

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL.

Gran nombradía y abundantes surtidos.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera, 8.

Depósito en Alicante, establecimientos de los Sres. D. José Ferrer, D. Andrés Villaplana, D. Antonio Bernacer, D. Nicolás Saenz y D. Antonio Orozco.

MODAS Y NOVEDADES.

PEDRO FÓ Y OLIVER.

Calle Mayor, núm. 20.

En este establecimiento se acaba de recibir, procedente de Paris y Madrid el surtido de artículos para la temporada de invierno.

Para señoras.—Salidas de Teatro.—Abrigos de lana confeccionados con el mayor gusto y elegancia.—Manguitos, boas y lindísimas corbatas de piel.—Lazos de diferentes y elegantes hechuras.—Pañuelos escoceses de seda y de lana, para el cuello.—Corbatas, toquillas y pañuelos de punto de lana.—Guantes de abrigo y de cabritilla de la acreditada fábrica *Clement Hermanos, de Madrid* y un variado surtido de diademas, aderezos y agujones de última novedad.

Para caballeros.—Chalecos de punto de lana, riquísimos y de mucho abrigo.—Pañuelos de seda para el cuello.—Corbatas, última novedad.—Guantes de abrigo y de cabritilla.—Cuellos y paños, de la acreditada fábrica *Clement Hermanos, de Madrid*.—Botonaduras y botones de doble, marfil y hueso, para camisas.—Bastones.

Para niños y niñas.—Trajecitos y abrigos de lana.—Gorritas de punto de lana.—Guantes, e. c., etc.

En el taller de modistería, se confeccionan vestidos y abrigos para señoras y niñas, con arreglo á los últimos figurines de Paris.

ENFERMEDADES DEL PECHO CLOROSIS A NEMIA O PLAGION

Alivio pronto y efectivo por medio de los *Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. CHURCHILL*. Precio 4 francos el frasco en Paris. Exijase el frasco cuadrado, la firma del Doctor *CHURCHILL* y la etiqueta marca de fábrica de la *Farmacia SWANN, 12, r. Castiglione, Paris*. Las *Tabletas Pectorales del Doctor CHURCHILL* contra la tos se venden al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los *Jarabes de hipofosfito*.

En Alicante, Sres. Bellido y Lorenzo R. Hernandez.

LIMONADA PURGATIVA DE MAGNÉSIA.—La mejor medicina de familia; buena para los adultos y los niños de cualquiera edad, en todas las estaciones del año; de gusto agradable y excelente en sus efectos. A cada frasco acompaña una explicacion.—*HARTNOLL*, quinquero de Londres.—Solo agente, M. Prieto, Se ha en todas las boticas de España. Depósito general, en la farmacia de D. Vicente Martínez Crespo, Olivo, 1, Madrid.

En Alicante, farmacia de D. José Carlos Bellido, Libertad, 30.

CACAO CARACAS superior.

Lo hay en el almacén de D. Francisco Mingot.

LA ILUSTRACION
ESPAÑOLA Y AMERICANA.

AÑO XV

Periodico de lujo, y de magníficos grabados con amenas e instructiva lectura. Dirigido por D. Abelardo de Carlos.